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Poder

Relatório do Banco Mundial revela que empresas gastam 1.958 
horas ao ano preparando os documentos para pagar impostos

Brasil é campeão 
mundial em 
burocracia

O 
Brasil é de longe 
o campeão mun-
dial no tempo 
gastos pelas em-
presas na prepa-

ração de documentos para o 
pagamento de impostos e con-
tribuições: 1.958 horas ao ano, 
seis vezes a média de 332 horas 
registrada nos países da Amé-
rica Latina e Caribe, de acordo 
com o mais recente relatório 
do Banco Mundial sobre am-
biente de negócios em todo o 
mundo.

Entre o Doing Business de 
2016 e o divulgado nesta terça-
-feira,31, o Brasil conseguiu re-
duzir em 80 horas o tempo gas-
to na burocracia tributária, mo-
vimento insuficiente para tirar 
o país do primeiro lugar. O se-
gundo colocado nesse quesi-
to é a Bolívia, com 1.025 horas 
anuais. Na Colômbia, são ne-
cessárias 239 horas. No Chile, 
291. Nos países de alta renda 
integrantes da OCDE, a média 
é de 160,7 horas.

"A má qualidade do Doing 
Business significa duas coi-
sas. Primeiro, desperdício e 
produtividade menor do que 
a que poderia ser alcançada, 
porque mão-de-obra e recur-
sos materiais das empresas 

são usados em coisas que não 
agregam valor", afirmou Ota-
viano Canuto, representante 
do Brasil no Banco Mundial. 

"Segundo, um ambiente de 
negócios ruim também desfa-

vorece a competição. As em-
presas que já estão instaladas, 
que já jogam o custo de fa-
zer negócio no Brasil no pre-
ço, têm condições de se defen-
der em relação a desafiantes, a 

contestadores", avalia Otavia-
no Canuto.

O Brasil caiu duas posi-
ções no ranking, do 123º para 
o 125º lugar, em um universo 
de 190 países.

O ex-governador do 
Rio Sérgio Cabral 
(PMDB) poderá 

usufruir de uma nova sala 
de cinema com home 
theater, que está sendo 
instalada na Cadeia Pública 
José Frederico Marques, 
em Benfica, zona norte do 
Rio. A oportunidade será 
possível graças à decisão do 
ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal de 
Justiça (STF), desta terça-
feira, 31, que impediu 
o ex-governador de ser 
transferido para um presídio 
federal em Mato Grosso do 
Sul.

A informação sobre a 
sala de cinema da cadeia, 
que é conhecida como 
“Presídio VIP”, foi publicada 
pelo jornal O DIA, nesta 
terça-feira, 31, e confirmada 
pelo jornal O Estado de 
S. Paulo. A sala, que será 
equipada com uma TV 
grande, aparelho de DVD 
e filmes à disposição dos 
presos com nível superior, 
foi financiada pela Igreja 
Batista do Méier e pela 
Comunidade Cristã Novo 
Dia.

O controle da videoteca 
será feito por outro preso da 
Lava Jato, o ex-secretário de 
governo de Cabral, Wilson 
Carlos Carvalho, condenado 
a 45 anos de prisão por 
corrupção. A cada três dias 
no local, cuidando dos 
DVDs e do tempo que cada 
preso ficará assistindo aos 
filmes, irá diminuir um dia 
na prisão. Já o acesso dos 
internos a essa videoteca 
será definido pelo diretor 
da prisão. Ele que irá 
estabelecer dias e horários 
de cada galeria para usufruir 
do benefício.

De acordo com a nota da 

assessoria de imprensa da 
Secretaria de Administração 
Penitenciária, enviada ao 
Estado, os aparelhos foram 
doados pela Igreja Batista 
do Méier juntamente com 
a Comunidade Cristã Novo 
Dia, “unidades religiosas 
cadastradas nesta pasta 
para trabalhos missionários 
dentro das unidades 
prisionais”. Além disso, 
afirmou que “a instalação 
de videotecas nas unidades 
prisionais estão dentro 
das previsões da Lei de 
Execuções Penais que cita a 
ressocialização dos internos”.

“Cabe ressaltar que 
na Cadeia Pública José 
Frederico Marques 
(presídio de Benfica), 
tal videoteca está sendo 
instalada e funcionará nos 
mesmos moldes das outras 
unidades, com doação 
total dos equipamentos 
feitos pela referida igreja”. 
“Esclarecemos que também 
há videotecas em unidades 
prisionais como Pedrolino 
Werling de Oliveira, Instituto 
Penal Benjamim de Moraes 
Filho, Penitenciária Moniz 
Sodré e Unidade Materno 
Infantil, todas atendidas 
com equipamentos doados”, 
informou a nota.

A Seap informou ainda 
que “o interno Wilson 
Carlos Cordeiro da Silva 
Carvalho foi classificado 
para trabalhar na referida 
videoteca, também dentro 
das previsões da Lei de 
Execuções Penais”. “Nesse 
caso, o interno que trabalha 
tem direito a remissão 
de pena. A cada três dias 
trabalhados ele tem um dia 
a menos na sua pena”, disse, 
acrescentando que “o acesso 
dos internos não será todos 
os dias”, informou.

O secretário da Receita Fe-
deral, Jorge Rachid, afirmou 
nesta terça-feira, 31, que é pre-
ciso simplificar o sistema tri-
butário no País e também que 
é preciso ficar “atento” aos 
gastos tributários com políti-
cas de subsídios. “Sem a de-
vida avaliação dos benefícios, 
é muito ruim para a socieda-
de”, disse durante evento no 
Tribunal de Contas da União 
(TCU).

Segundo a Receita, o va-
lor dos gastos tributários pas-
saram de R$ 77,7 bilhões em 
2006 para R$ 270,9 bilhões 
no ano passado. A proporção 
em relação à receita saiu de 
15,35% para 21,4% no mesmo 
período.

“Estamos buscando sua 
estabilização (do gasto tribu-
tário) e até mesmo sua redu-
ção, e da própria carga tribu-
tária da União, que está em 
22,1% do PIB”, disse Rachid. 
Os gastos tributários respon-

dem por 4,32% do PIB.
“Há um trabalho inten-

so da equipe justamente para 
buscar convergência para 
atender a necessidades do 
Estado, de aplicação dos re-
cursos nas políticas voltadas 
para a sociedade”, destacou o 
secretário.

Para Rachid, o Simples Na-
cional é um “modelo ímpar”, 
pois prevê regime diferencia-
do de tributação, mas atinge 
cerca de 90% das empresas. O 
Simples responde pelo maior 
gasto tributário hoje da União 
e praticamente dobrou entre 
2010 e 2016.

O secretário disse ainda 
que “faz todo o sentido” o co-
mentário do secretário de Po-
lítica Econômica da Fazenda, 
Fabio Kanczuk, sobre o fato de 
a desoneração da cesta básica 
acabar beneficiando também 
os mais ricos. “Todos são atin-
gidos”, disse Rachid. “Se trans-
formasse isso em Bolsa Famí-

lia, não seria mais útil para os 
que realmente necessitam? 
Não sei”, questionou.

Mais cedo, Kanczuk citou 
como hipótese a possibilida-
de de reverter os gastos com 
a desoneração da cesta bási-
ca para dobrar o Bolsa Família 
como algo que seria positivo, 
dados os resultados das duas 
políticas. O Bolsa Família é 12 
vezes mais eficiente na redu-
ção da desigualdade do que a 
desoneração da cesta, segun-
do Kanczuk.

Em 2010, o governo gastou 
R$ 9,88 bilhões com a desone-
ração da cesta, valor que pas-
sou a R$ 22,5 bilhões no ano 
passado.

O secretário também criti-
cou a desoneração da folha de 
pagamentos, que segundo ele 
complicou ainda mais o siste-
ma tributário no País. “Se per-
guntasse para administrador 
tributário que quisesse inves-
tir no País quanto se paga de 

Previdência, diria ‘não tenho 
a menor ideia’, e não pode ser 
dessa forma”, afirmou.

Ele citou outros exemplos 
de complicações na legislação 
tributária. “Quando a legisla-
ção da PIS/Cofins foi alterada 
em 2002 e 2003 eram duas ou 
três páginas do Diário Oficial. 
Agora já chegamos a mil pági-
nas de dispositivos em relação 
a essa matéria. Isso não é cor-
reto, gera contencioso, litígios, 
contribuinte gasta mais ener-
gia para cumprir obrigação 
tributária, mais recursos para 
monitorar cumprimento”, ava-
liou Rachid.

“Se a legislação fosse ‘flat’ 
e a sociedade (estivesse) que-
rendo dar benefícios, seria fei-
to via Orçamento, isso num 
mundo utópico. Não geraria 
as distorções que temos no 
sistema tributário, cheio de 
isenções, reduções, alíquotas, 
créditos presumidos”, disse o 
secretário da Receita.

“É preciso simplificar o sistema”  
defende secretário da Receita 

// Otaviano Canuto, representante do Brasil no Banco Mundial

// Sérgio Cabral, ex-governador do Rio
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REPRODUÇÃO

// Prisão

Cabral poderá 
ter acesso à 
sala de cinema 
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GIRO PELO 
TWITTER...

...da Folha de S.Paulo: 
“Comprei flat de Vampeta 

para dar a Cunha, diz 
Funaro”;

...R. Carlyle: “O governo 
Temer aproveitou a confusão 
da ‘Lei do Retrocesso’ para 

emplacar o aumento da 
alíquota da previdência dos 

servidores públicos”;

...Robinson Faria: 
“Inauguramos hoje o acesso 

3 ao aeroporto de São 
Gonçalo do Amarante”.

AOCONTR IO.R

Á

Sobre as novas 
convocações 

aprovadas pela CPMI 
da JBS:

Revista Exame:
“CPMI da JBS aprova 

convidar Gilmar, Moro e 
Dallagnol”.

Blog O Antagonista:
 “Ex-chefe de Janot terá 

de ir à CPMI da JBS”.

OUTROS AMORES 
 

Não suporto Halloween – uma “festa” desnecessária para um 
mundo já tão cheio de... horrores.

Nascido com o povo Celta, através das festividades pagãs do 
fim do verão, o “Festival de Samhain”, celebrado último dia de 

outubro se transformou, nos EUA, numa ode ao fim do mundo!
Afff como acho feio as crianças fantasiadas de zumbi, 

de mortos, de dor!
Acreditavam, os Celtas, que nesta data os espíritos dos mortos 

regressavam para visitar as suas casas e surgiam assim 
assombrações para amaldiçoar animais e colheitas. 

Todos os símbolos utilizados pelos Celtas tinham como 
objetivo afastar os maus espíritos.

A origem católica do Halloween coincide com a festa de 
Todos os Santos, sendo determinado pela Igreja Católica o dia 

2 de novembro como o Dia dos Finados.
Mas não curto essa energia, esse caminhar por antônimos de 

céus principalmente porque nenhuma visão, daquilo 
que não nos edifica, faz bem à alma.

E se as nossas crianças se vestem de morte... pior ainda vivê-las. 
Seus espíritos, frágeis, não estão preparados para tal.

Não é engraçado, não é inteligente, não é coisa linda de Deus.

Manual
Isso é que dá, a profissão do Jornalista ter sido tão destratada – 
e desprestigiada nesse país. O que tem de gente por aí que não 
sabe escrever e se acha deus por ter um blog... não está escrito 
no gibi. O que tem de releases mal escritos.
O que tem de gente escrevendo errado.
Afff!
Paciência! 

Condão
Pedro e Verônica Trindade, duas sumidades da Medicina 
potiguar, estão de consultório novo. Novo e lindo, projeto 
bacana demais de Verônica que é, hoje também, arquiteta 
danada.
No ITC, de frente para o Parque das Dunas, visões lindas de 
Ipês e de Deus, o novo consultório tem outra estrela, a filha 
Ludmila, dermato que estudou em SP e nos EUA e que chega 
para somar e dar show ao lado dos pais.

Simone e Abdo Farret comemorando com  Luciano Almeida e Cesar 
Revoredo o sucesso da parceria da Adega Perlage e Casa Cor

Desfile Hermès, Verão 2018, em Paris

DIVULGAÇÃO

CEDIDA

>>  Força total
O deputado estadual Gustavo Carvalho acredita que o PSDB terá um bom desempenho nas 
eleições majoritárias de 2018. Mais que isso, ele prevê que o partido chegará com força total 
ao pleito, como uma das legendas mais forte do ‘pedaço’.

>>  Time
Numa conversa com esta colunista, durante a gravação do programa “Pela Ordem”, na TV 
Assembleia, Gustavo Carvalho ressaltou ‘a bancada de cinco deputados estaduais’ da sigla, 
incluindo o presidente do Legislativo, o deputado Ezequiel Ferreira. Além disso, o PSDB no 
RN tem um deputado federal com atuação de destaque no cenário nacional, Rogério Marinho, 
relator da reforma trabalhista na Câmara dos Deputados.
A entrevista com o parlamentar irá ao ar no próximo dia 04 de dezembro, às 21h30, na TV 
Assembleia.

>>  Colhendo
Vinte mil empregos. Foi o que conquistou a carcinicultura potiguar dois anos após a 
regulamentação da atividade, com a “Lei Cortez Pereira”, apresentada na Assembleia 
Legislativa pelo deputado Gustavo Carvalho. Vale comemorar.

>>  Festa em Gostoso
O Eco Praça chega ao município de São Miguel do Gostoso 
no próximo fim de semana com atividades e atrações 
culturais de 02 a 04 de novembro. O projeto, que visa a 
ocupação e reutilização criativa de praças e espaços públicos, 
está inserido no programa de patrocínios da Cosern, por 
meio da Lei de Incentivo à Cultura Câmara Cascudo, 
também vai promover uma edição em Natal no início de 
dezembro.

>>  Barrando
“O uso de robôs que se 

passam por pessoas reais 
na internet e enviam 

mensagens automáticas 
para influenciar debates 
políticos ou interferir no 

processo eleitoral pode se 
tornar crime”. É o que prevê 

o projeto PLS 413/2017, 
em análise na Comissão 
de Constituição, Justiça e 

Cidadania (CCJ) do Senado.

AQUELE 
ABRAÇO
Pessoa querida da 

cidade, Raniere 
Barbosa juntou 

mar de amigos e fãs 
e celebrou, no fds, 

aniversário.
A família, seu porto 

seguro ao redor, 
Missa, abraços e os 
desejos, merecidos, 

de que tudo se 
resolva.

Raniere é um cara 
do bem, tem ideias 

bacanas para a 
cidade e, se Deus 
quiser, final feliz 

para ele – e o resto 
do mundo.

#BemQuerer
Karala Veruska, amor de 
Raniere Barbosa, amiga 
querida: coração e coluna 
dedicados a você.
Que amo.


